



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

UCR y EU reconocen importante papel de la educación en la construcción de sociedades democráticas

12 MAY 2017



El Expresidente del Parlamento Europeo, Sr. Enrique Barón, fue el invitado especial de la actividad y realizó una reflexión sobre los retos que enfrenta la Unión Europea en el escenario actual. Laura Rodríguez Rodríguez

La comunidad de la Universidad de Costa Rica (UCR) y la representación diplomática de la Unión Europea (UE) en el país se unieron este viernes 12 de mayo para conmemorar el Día de Europa y reconocer el importante papel de la educación en la construcción de sociedades democráticas y multiculturales.

El Día de Europa recuerda la creación de la primera comunidad europea en 1950 y motiva a que cada año, en vísperas del 09 de mayo, las instituciones de la UE alrededor del mundo abran sus puertas a la ciudadanía con diversas actividades.

La actividad contó con la participación del director de la Escuela de Ciencias Políticas, M.Sc. Fernando Zeledón; el rector de la institución, Dr. Henning Jensen Pennington; el Ministro de Relaciones Exteriores y Culto a.i, Sr. Alejandro Solano; el Embajador de la Unión Europea en el país, Sr. Pelayo Castro y del Expresidente del Parlamento Europeo, Sr. Enrique Barón.

El espacio tuvo lugar en el Auditorio de la Escuela de Educación, en un ambiente relajado en el que compartieron estudiantes y docentes, embajadores, representantes de la política nacional y público en general.

El rector de la UCR, Dr. Henning Jensen Pennington expresó la complacencia de la institución por albergar esta importante conmemoración, que invita a recordar a Europa como resultado de una “fertilización cruzada de tradiciones, de lenguas, de historias, de experiencias y también de conflictos”.

#PARTISIDAU #POLITIA #INSTITUCIONESTRIBUNO #LUCITACADINIDUCIINIDAU

#Comercio #Educación

@luisguillermosr

@mgonzalezsanz



El Embajador de la Unión Europea en Costa Rica, Sr. Pelayo Castro, concluyó su intervención en la actividad con una publicación en la red social Twitter, que a su criterio, resume la relación entre Europa y Costa Rica.

El jerarca afirmó que el proceso de integración europea representa un importante paso hacia la construcción de una sociedad global, hoy amenazada por intereses financieros y por la dificultad de desarrollar una política que reconozca la fuerza civilizadora de la democracia.

“Por ser la educación la potenciadora de la democrática continental es que trabajamos las universidades latinoamericanas con las europeas, para avanzar hacia la creación de un espacio universitario común”, enfatizó el rector.

El director de la Escuela de Ciencia Políticas, M.Sc. Fernando Zeledón, resaltó el aporte de la UE en el fortalecimiento de la educación costarricense mediante la oferta de becas de estudio y recordó su participación en momentos claves de la historia centroamericana.

“Los apoyos iniciales al mercado común centroamericano, la iniciativa del Pacto de San José en 1984 y el reciente Acuerdo de Libre Asociación son hitos que nos recuerdan que la región Centroamericana y Europea van de la mano” afirmó el académico.

El Ministro de Relaciones Exteriores y Culto a.i, Sr. Alejandro Solano; reconoció a la UE como uno de los socios más importantes de Costa Rica en el mundo, no sólo en el ámbito comercial, sino también en el cultural, artístico y político.



Se hicieron presentes en la actividad, embajadores y representantes de los seis Estados de la Unión Europea en Costa Rica: Alemania, Países Bajos, España, Italia, Reino Unido y Francia; quienes compartieron con el resto de los asistentes en un espacio relajado y abierto.

Laura Rodríguez Rodríguez

“Costa Rica no puede más que alegrarse y manifestar su beneplácito por un proyecto europeo siempre en evolución, siempre viendo hacia el futuro, por encima de las dificultades que invariablemente se le presenten en estas magnas aspiraciones”, afirmó.

Por su parte, el Embajador de la Unión Europea en Costa Rica, Sr. Pelayo Castro, expresó el agrado de la representación diplomática de la UE por conmemorar esta fecha en la UCR, en un espacio dedicado a los estudiantes y a la educación.

"Como dijo McLuhan, el medio es el mensaje (...) y es por eso que este año hemos querido abrir nuestro mes de Europa a los más jóvenes y con esto intentamos fortalecer ese importante puente de cultura y educación entre Europa y Costa Rica" enfatizó Pelayo.

El diplomático reconoció que lejos de una celebración, la conmemoración del Día de Europa es una invitación para reflexionar, para corregir errores y para responder a las

preocupaciones de los ciudadanos europeos en todo el mundo.

“Ya sea migraciones, terrorismo, desarrollo sostenible, cambio climático, seguridad o Brexit, seguimos innovando a golpe de crisis (..) el apoyo ciudadano en la UE ha crecido durante el último año, los europeos comprenden que su destino para bien o para mal está entrelazado y defienden sus valores juntos”, afirmó.



El rector de la UCR, Dr. Henning Jensen Pennington, resaltó el importante papel de las universidades en la construcción de sociedades democráticas e interculturales. Laura Rodríguez Rodríguez

Europa hace frente a nuevos retos

El cierre de la actividad estuvo a cargo del Expresidente del Parlamento Europeo, Sr. Enrique Barón, quien además de recordar el proceso político que dio lugar a la conformación de la UE, reflexionó sobre los retos que enfrenta esta región en el escenario actual.

Barón afirmó que en un escenario político internacional lleno de desafíos e incluso de gestos que no muestran amistad como los que ha tenido el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump; la UE está dispuesta a seguir trabajando y colaborando en la construcción de la democracia y el respeto los derechos humanos.

El político recordó el papel activo que debe tomar Europa en la atención de fenómenos sociales de gran relevancia como las migraciones, una temática que a su criterio, requiere la construcción de políticas inteligentes.

“Europa es un continente demográficamente otoñal, necesitamos emigrantes y no debemos convertir esto es una histeria populista como si fuera una invasión, porque no es

cierto. Se trata de gente que viene dispuesta a tratar de hacerse un futuro y a trabajar” enfatizó.

El Expresidente del Parlamento Europeo concluyó que en mundo multipolar como el actual, Europa debe contribuir activamente en los proceso de pacificación, generar codesarrollo y apoyar el desarrollo de las regiones cercanas.

[Andrea Méndez Montero](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

andreamendez.ucr@gmail.com